

ANUNCIOS

Línea del cuerpo siete, en cuarta plana, 25 céntimos de peseta. Reclamos en tercera plana: 1 peseta línea del cuerpo ocho.

REDACCION, ADMINISTRACION, IMPRENTA: O'DONNELL, 9 APARTADO 282

EL RADICAL

Diario Republicano

SUSCRIPCION

MADRID: Mes, 1,50 pesetas. PROVINCIAS: Mes, DOS pesetas; trimestre, CINCO; semestre, DIEZ; año, VEINTE.

FUNDADOR-GERENTE ALEJANDRO LERROUX Y GARCIA TELEFONO 1.321

Locura criminal

Nos resistíamos a hacer a toda Alemania responsable de las violencias cometidas en Bélgica y en los departamentos franceses invadidos por las tropas del káiser. En nuestro noble afán de hallar alguna disculpa, alguna atenuación a las atrocidades cuyos espantosos relatos leíamos, las atribuimos a una desalmada casta militar y juzgáramos a la nación alemana incapaz de cometerlas.

Sufimos una decepción cuando, ante el movimiento de reprobación que el atentado a Bélgica produjo en la conciencia universal, los intelectuales alemanes dirigieron su célebre manifiesto a la opinión. Juzgando con benevolencia, podía estimarse que era una ofuscación patriótica lo que a muchos pareció un cínico alarde, la resuelta y desenfadada negativa opuesta a los relatos de violencias y atrocidades que habían sido enteramente comprobadas.

Y las violencias siguieron a las violencias, y las atrocidades sucedieron a las atrocidades. No fué ya la crueldad innecesaria en la guerra, el empleo de medios de combate prohibidos por las convenciones internacionales, el rematar bárbaramente a los heridos, el lanzamiento de bombas sobre ciudades abiertas, la demolición de los más gloriosos monumentos artísticos, el pasar a cuchillo a las poblaciones indefensas, los fusilamientos en masa, las horribles mutilaciones, hechos vandálicos que podrán explicarse por la embriaguez de la sangre en el campo de batalla ó tras el combate en que se revelan los instintos feroces.

Tenia razón Pío Baroja; nosotros estábamos equivocados. No hay dos Alemanias, la Alemania de la cultura y la Alemania de la guerra. No hay más que una Alemania, la Alemania de Moltke y de Krupp, de Treichke y de von Bernhardt; la Alemania de la violencia y de la brutalidad. La Alemania intelectual era un mito, y sus famosos claustrales universitarios merecen ser hollados por la caballería cosaca. A las cátedras desde las cuales pretendían los infatuados pedantes, profesores de energía, dirigir la cultura europea, merecen ir a sentarse, después que hayan arrollado a los ufanos y los dejen confinados en el Brandeburgo, esos senegaleses que un necio orgullo de raza estimaba indignos de morir por la libertad y la civilización europeas.

aparte algún intelectual degenerado, incapaz de los nobles arreos de la virilidad—que demuestren simpatías por Alemania. Forzosamente han de ser esos tales descendientes de la soldadesca insolente y camorrista, cruel y rapaz que pasó en otra época por Flandes como los germanos hoy, ó de aquellos aventureros sin oficio ni beneficio que, según nos dice Cervantes, viéndose sin dinero ese acogían al remedio de pasarse a las Indias, refugio y amparo de los desesperados de España, iglesia de los alzados, salvoconducto de los homicidas, pala y cubierta de los jugadores, añagaza general de mujeres libres.

Juan PROUVAIRE

El patricida ó el gran Vázquez Mella

La veleta enclavada sobre el montículo del tradicionalismo, el Sr. Vázquez Mella, cuya lírica, sin duda para despistar, está al servicio del jaimismo aleve y criminal, habló ayer. Tan escandalosa era la contradicción entre lo que dijo en el mitin de la Zarzuela, y el discurso que pronunció en 1896, y el EL RADICAL reprodujo para que el contraste fuese más evidente, que se creyó en el caso de hacer ayer—á unos cuantos días fecha—algunas declaraciones. El retraso en rectificar, supone juicio reflexivo, y, por tanto, muy reflexiva y concienzudamente, el Sr. Vázquez Mella ha dicho que deseaba la ruina de la nación.

El Sr. Vázquez Mella: «Si en 1896 dije que debíamos aliarnos con Francia y Rusia, fué porque así creía que convenía á nuestros intereses coloniales...

Precisamente en 1894, dos años antes, pronuncié otro discurso anunciando el conflicto europeo y exponiendo lo conveniente que sería para los intereses españoles una alianza con Alemania.»

Conveniente, ¿para qué? Sin duda para que nos rompiesen la crisma.

Bien claro está que, la neutralidad jaimista, es la neutralidad artera y menguada, de quienes quieren ayudar á Alemania.

Vázquez Mella, frente al conflicto europeo, es partidario de la alianza con Alemania.

No hablemos de imperativos ideales, ni de solidaridad de raza. Refrémonos, únicamente, á esos intereses españoles—á que alude el epicureo tradicionalista traficante en cerdos—que resultarían beneficiados, con la alianza alemana, en pleno conflicto europeo.

¿Puede decir el Sr. Vázquez Mella cuáles serían los intereses beneficiados?

Nosotros, que á la lírica detonante de exuberante poliorrnia, anteponeamos la realidad, sólo vemos, como cualquier mortal, que, por nuestra situación geográfica, la alianza con Alemania, nos depararía el arrasamiento de nuestro litoral, que es lo mejor de España; el aislamiento de Marruecos—pretendido ideal español—la pérdida de las islas, y el desmembramiento territorial en la Península.

¿Cómo lo evitaríamos, combatidos por Francia, Inglaterra ó Italia? ¿Qué auxilio nos podría prestar nuestra aliada Alemania?

Y, como esto es incuestionable, quien sostenga una política que á tal fin nos lleve, no es español, y, si lo es, será patricida.

Bien que el instinto bestial del jaimismo, le impulse á ponerse del lado de los alemanes; pero Vázquez Mella, dignamente, honradamente, patrióticamente, no puede preocuparse ni defender ese crimen de lesa Patria.

LAS COSAS DE MARRUECOS

El general Silvestre y su finca

Nos ocupábamos, días pasados, de los comentarios que había producido el hecho de que el general Silvestre comprase unos terrenos en la zona de Alcazarquivir. Se discutía, si siendo legal la adquisición, era lícita en el orden ético. Y, hasta se insinuaba que el Sánchez de Toca, había opinado en contra.

Actualmente, y junto á la huerta, los ingenieros militares, inutilizando la pequeña propiedad del general Silvestre, han hecho una atinadísima perforación, con galerías, que proporciona más caudal de agua, lo que permitirá, por medio de motor, surtir á los campamentos, y tal vez á la ciudad.

Falta decir que la extensión de la «finca» es bastante menor que la mitad del estancue del Retiro, y no ha producido todavía á su dueño una sola peseta, pues la adquirió para el fin dicho y nunca se ha ocupado de ella.

Se trata, pues, de un generoso desprendimiento del general Silvestre, que no ha sido comprendido.

ALFONSO COSTA

(POR TELEGRAMA) LISBOA, 5.—El Sr. Costa sigue en igual estado de gravedad. Recibió numerosas visitas, entre ellas la del Presidente de la República.

CRONICA

Marconi y nosotros

El glorioso Marconi ha sido nombrado teniente de Ingenieros afecto al batallón de Radiotelegrafía; el glorioso Marconi ha ingresado en su regimiento con el aplauso de toda Italia y sometido, después, al examen de la materia en la que es supremo é indiscutible soberano.

¡Muy bien! Ese hecho nos dice, que Italia, desangrada, hecha girónes, ha conseguido ser potente y grande debido tan solo al previo «examen» de sus ciudadanos y al «examen» cualitativo de sus energías.

Solo en tierras de Don Quijote, dipútase por celada finísima de encaje lo que no es otra cosa que simple morrión revestido de livianos y frágiles cartones.

¡Pobre España! Otra cosa fuera de ti, si hubieses, en sazón, examinado tu hacienda, tu saber, el temple de tu ánimo. Siempre fuerte y desgraciadamente seguirás siéndolo, el mendigo soberbio y mentiroso que pone migajas en su barba para que el mundo crea que ha comido, sin parar mientes, en que el hambre asoma á los apagados ojos y pone temblores en las flácidas piernas.

¡Pobre España! Desdichada patria mía, donde la seriedad no se cotiza y se tasa en cambio del retrucano y la bufonada; donde, para vergüenza de todos, se sabe más de taxonomía que de aritmética. ¿Verdad, excelentísimo señor ministro de Hacienda?

Pero dejemos el tema toral, que á buen seguro y si en él ahondamos, nos perseguirá el enojo de muchos y la depreciación de todos. ¿Nadie quiere al ídolo! Expuesto se halla, á que perdido el equilibrio caiga sobre el discuditor y le aplaste.

El noble y valeroso gesto de Noel, es para ese montón de enamorados de la belleza toral, la muesa de un payazo que se esfuerza en distraer y sólo aburrir consiguiera.

¡Paciencia! ¡Esperemos! Esperemos á ver si un día vence la idea á la ambición, y la fuerza va de la Plaza de toros á la ganancia de donde nunca debió salir, y lleva á la escuela, no el hambre á satisfacer, sino el amor á enseñar.

Confíemos en un milagro de esa raza que hoy busca asilo en el seminario para que el condumio no falte; sin importar, sin pensar, que se signora conciencia á cambio de menzugas.

Confíemos en una revisión de valores, y confíemos también en una aurora que adentrándose en nuestro espíritu lo despiente para la felicidad común.

Entonces examinaremos nuestra conciencia y haciendo pedazos soberbia y ambición, quizá podamos salvarnos.

Examinemos si, lo que somos y para lo que servimos; de ese modo, habremos de llegar á puerto de ventura, y no ocurrirá el hecho triste y vergonzoso de que la autoridad de un pueblo grande en el que las Universidades, los Ateneos y las Bibliotecas son muchos, ignore qué cosa es un pararrayos. Sabremos también qué oficio ó arte liberal cuadra mejor á la inteligencia de un ministro de Instrucción pública que crea de buena fe (poltrónico) que el Ebro tenía su nacimiento en el Pilar, sin duda, recordando á Moisés que hizo bramar agua de una peña ó á San Isidro; el madrileño más vago de todos los madrileños, de quien se cuenta igual milagro.

No recordamos al estudiante amigo, que bien emparentado, quizá ocupe hoy elevado lugar y que también creía y en examen dijo, que «armonía» era una enfermedad, y superando á Verne, disertó acerca del ferrocarril de Liverpool á Río de Janeiro.

¿Qué mas; si el historiador, político y poeta más admitido de la pasada época, nos habla, hablandonos de soldados del siglo XV de «Bandidos con uniforme» cuando aún no se había uniformado á los soldados?

Es necesario estudiar, estudiar ciencia y coherencia, y luego con pureza de espíritu seguir la senda que más convenga á nuestras aficiones y sentimientos.

De este modo, no veremos sacerdotes descreídos; jueces prevaricadores; médicos sin conciencia; de esa manera quedarán eliminados de sus altos ministerios el guiador de inteligencias que ni aún para pastor servía, y el glorioso general al que no caben en su imagin más de tres decenas de soldados.

El que no sirva para lo que ahora «dice» que sirve, abandone su puesto y cambie de oficio; pero si la soberbia le ciega, si con su ignorancia contribuye al aniquilamiento de su patria cójasele en buena hora y arrojesele al estampeo de la muerte, que ya que en vida no hizo bien, puede que muerto sirva para abono de los campos, y de su materia sustancia á la cebada que coma luego un Rocinante, glorioso, en el quecabalge el Sentido Común.

Brinda esta crónica al excelentísimo señor Bugallal, advirtiéndole que, si por acaso algún compañero poco delicado, cree y le dice que para él fué escrita, no le conteste, pero sí le invite á que escriba unas líneas en las que campee la palabra «ilustración».

La cabeza me juegó á que su ilustre compañero la escribiera con H. ¡Naturalmente! Esto no quiere decir, excelentísimo señor, que usted no cometa tal falta, pues hay derecho á creer que si, después del fracaso del último empréstito en que su confianza, ignorancia ó lo que sea, ha «dividido» el crédito de la pobre nación en que mi señora madre tuvo la incomodidad de parirme.

B. S. M. Fernando MORA

El comercio exterior de Alemania y Francia

Esta muy generalizada, no sólo entre germanófilos, sino también entre francofilos, la creencia de que el comercio exterior francés es muy inferior al comercio exterior alemán, y con este motivo hay quien compadece, más ó menos hipócritamente, la decadencia de la expansión francesa y pone el esfuerzo realizado por el comercio y la navegación alemanes en los cuernos de la luna.

Conviene destruir este error y el mejor medio para conseguirlo consiste en recurrir á cifras oficiales que son irrefutables.

Según el «Almanaque de Gotha», la población alemana se elevaba en 1914 á 67.800.000 almas. Ese mismo año la de Francia ascendía á 39.700.000 habitantes. En cifras redondas, nos encontramos, por tanto, con 68 y 40 millones respectivamente.

Si comparamos, en relación con estas cifras de la población, el comercio francés y el comercio alemán en 1913, año en que la paz no se había turbado aún, encontramos los siguientes resultados:

La cifra total del comercio exterior de Francia se ha elevado á 15.300 millones de francos, ó sea 392 francos por habitante, la cifra total del comercio exterior de Alemania se ha elevado á 20.887 millones de francos, convertidos en francos al cambio de 1,23 corriente antes de la guerra, equivalen á 25.707 millones de francos, ó sea 378 francos por habitante.

Francia ha exportado ese año por valor de 6.880 millones de francos, ó sea 172 por habitante; Alemania ha exportado por valor de 12.425 millones de francos, ó sea 182 francos por habitante.

La diferencia entre la exportación francesa y la alemana es de 10 francos, es decir, menos de 5,50 por 100. Pero en la cifra de las exportaciones alemanas van incluidas 889 millones de francos de hulla, que representan 13 francos por habitante. Si deducimos de las exportaciones alemanas las de hulla, dichas exportaciones serían inferiores en 3 francos por habitante á las francesas.

De manera que ambos comercios son casi iguales. Cada francés realiza más negocio que cada alemán. Hay que tener en cuenta además, que las exportaciones francesas representan mayores beneficios que las alemanas, porque, en general, se trata de artículos de lujo que dan mayores beneficios, como las modas, los muebles, los vinos generosos etc.

Cometen, por tanto, un grave error los que, sin basarse en estadísticas de ninguna especie, afirman gratuitamente que la industria alemana es superior á la francesa. Es cuando menos igual y además del dinero que sus industriales les proporcionan, los franceses tienen otras fuentes de riqueza que los alemanes desconocen: las rentas que les producen los millares de millones que han colocado en el extranjero y el dinero que excentamente dejan en París innumerables extranjeros atraídos por los encantos de aquella hermosa ciudad.

Mitin de protesta

(POR TELEGRAMA) VALENCIA, 5.—En la Casa de la Democracia se ha celebrado un mitin de protesta contra el Gobierno, por no permitir que se manifiesten las ideas, especialmente aquellas que se refieren á la guerra actual.

Hablaron representantes de los partidos republicano y socialista. Al resumir, el concejal Sr. Samper, dió vivas á España y Francia, que fueron contestados con entusiasmo.

Ferrocarril estratégico

EL FERROL, 5.—La Liga popular ha celebrado reunión, con gran concurrencia de socios, para solicitar la construcción del ferrocarril estratégico de El Ferrol á Gijón. La suscripción popular para la celebración de una Asamblea, se eleva á unas ocho mil pesetas.

Alemania y la paz

Se necesita ser ciego para no ver que Alemania, después de haber provocado la guerra, quiere ahora la paz. La desea, porque sabe que, á la larga, sus esfuerzos serán estériles, porque ha utilizado todas las fuerzas que tenía acumuladas desde hace cuarenta y cuatro años, sin lograr, después de un año de lucha, resultados apreciables mientras los aliados aumentan cada día sus fuerzas, porque la prolongación de las hostilidades la arruinaría del todo.

Para convencerse de que quiere la paz basta fijarse en que el único país en que se habla de ella y de sus condiciones es Alemania. La Prensa alemana refleja ese deseo; en cambio los periódicos ingleses, franceses y rusos afirman que la guerra puede durar dos ó tres años y que no han empezado aún las grandes batallas.

Es evidente que Alemania, convencida de que ha errado el golpe, busca un pretexto para firmar la paz, sacando de la situación el mejor partido posible. Desde el momento en que lo logre se prepararía para nuevas luchas, sirviendo de enseñanza su actual fracaso.

Los aliados no se dejarán engañar por tan baratos manejos. ¿Cuál es el plan de Alemania? Los últimos acontecimientos nos lo indican. Las victorias logradas por los alemanes en Galitzia no son definitivas, pero constituyen un éxito de carácter político que quieren explotar.

El comandante Morahit dice en el «Berliner Tageblatt»: «No puede haber acción decisiva cuando el enemigo ha logrado escapar... No hemos podido ni envolver ni destruir al Ejército ruso.»

Esta es la verdad, pero la formidable ofensiva del general Mackensen en Galitzia tenía otro objeto y podemos adivinar, sin alardear de profetas, lo que va á suceder. Después de reconquistar Galitzia y si es posible el territorio alsiaciano que está en poder de los franceses, el káiser dirá á sus enemigos: «No ocupéis, después de un año de guerra, ni una pulgada del territorio del Imperio alemán y yo me he instalado en Bélgica, en el norte de Francia y en parte de la Polonia rusa. A pesar de ello, voy á ser generoso. Me contentaré con un rincón de Bélgica, algunos distritos mineros franceses y algunos territorios del lado de Polonia. Fijaréis además conmigo un buen Tratado de comercio, os devolveré la mayor parte de mis conquistas y en paz.»

Creo, quizás, que los neutrales apoyarán esta magnánima proposición y que se indignarán contra Francia, Inglaterra y Rusia si éstas las rechazan.

No es aventurada esta suposición, pues los alemanes cada, después de cada uno de los enormes esfuerzos que están realizando, ven como disminuyen sus fuerzas, han de aprovechar la primera ocasión para salir del atoladero en que se han metido.

No caerán los aliados en la red. Después de la reconquista de Lemberg, después de la toma posible de Varsovia, ¿qué harán los alemanes si los aliados no escuchan sus proposiciones? No continuarán su avance en Rusia porque una campaña en aquel vasto territorio acabaría con un desastre semejante al que sufrió Napoleón en 1814; volverán probablemente al frente occidental donde los franceses, los ingleses y los belgas están acumulando fuerzas considerables y se estrellarán contra la resistencia que los aliados les opondrán.

Continuarán entonces trasladando contingentes de Oriente á Occidente y de Occidente á Oriente, según las necesidades de la lucha, y se irán agotando con ese continuo ir y venir.

La lucha será más ó menos larga, pero nadie que reflexione un poco puede dudar de que 170 millones de rusos, 45 millones de ingleses, 40 millones de franceses y 35 millones de italianos, han de acabar con 68 millones de alemanes y 50 millones de austro-húngaros. Conviene fijarse también en que los países aliados tienen ahora un material de guerra que no poseían al principio de la guerra.

No, la guerra no puede terminar conservando los Imperios centrales su fuerza, porque sería esto el cuento de nunca acabar. La paz la impondrán los aliados dictando condiciones que imposibiliten nuevas guerras, llevando quizás á la práctica las teorías relativas al desarme.

Así lo exige el mundo entero que quiere vivir tranquilo y que opina que ha llegado el momento, no sólo de ventilar el pleito entablado entre los aliados y los germanos, sino también de resolver el problema de la paz eterna.

Lázaro VACDOLA

El atentado contra Morgan

Propósitos del agresor PARIS, 5.—Dicen de Nueva York al «Herald» que Holt, el agresor de Morgan, ha declarado que pensaba atentar contra la vida del Presidente Wilson, si hubiese logrado escapar de la Policía.

También ha manifestado que pensó en la necesidad de cometer otros tres atentados como medios extraordinarios de protestar de la política del Presidente Wilson y de otras personalidades en el conflicto europeo.

Estado del herido

El parte médico sobre el estado de Morgan publicado hoy, dice que no le ha interesado ninguna bala el abdomen ni ningún hueso.

El estado general del enfermo es satisfactorio.

Una comedia eclesiástica
6
La Asamblea parroquial

AL OBISPO DE MADRID

Nadie infiere más tremendos golpes y graves heridas al catolicismo y a la Iglesia que su jerarquía sacerdotal; pero ella se imagina otra lanza de Aquiles, que curaba con el regalón las heridas que hacía su punta; y la experiencia nos enseña que se equivocó; esa jerarquía no sabe curar, ni aun atenuar los males que realiza.

Con su purrito insensato y suicida de convertir la Iglesia en una gran familia, o mejor ejército monástico-coburgués, la Iglesia convento, el clero monje, la jerarquía eclesiástica, ha puesto a la clásica entidad parroquial en trance de muerte; moribunda se halla hoy, habiendo gozado por muchos siglos vitalidad envidiable.

Bien; tratáremos de cerrar la herida que hemos hecho, dijérase los médicos; pero se está viendo que son impotentes; de su pretendida medicina resultan efectos de un tóxico mortal; la parroquia, lejos de regenerarse, desfalece más, desde que para sanarla han empezado a administrarle píscimas de política reaccionaria mundana.

La están convirtiendo, así, en club de conjura carlista; su pulpito, en tribuna de seglares anarquistas y heréticos; su sacristía, en redacción de periclitados carlistas; al párroco, lo están haciendo un maniquí de las señoras y de los miembros de la Defensa Social, un esbirro inquisitorial odioso y un sociólogo cursi jesuita. El clero parroquial, en tanto, sigue medio muerto de hambre, esclavizado, sin personalidad, hecho un paria despreciable.

En España, la parroquia no fué igualmente fuerte en todas las regiones. La mayor vitalidad la alcanzó en la llamada Corona de Aragón (todo Aragón, Cataluña y Valencia), porque, exceptuadas las parroquias de aldea, casi todas las otras eran pequeñas eclesiales; el párroco presidía un verdadero Cabildo de beneficiados, que asistían diariamente a coro, que gozaban sus fueros, su voz y voto, y así tales cuerpos colegiados, disciplinados y unidos estrechamente la clerecía, daban a la parroquia una personalidad saliente de primer orden, y prolongación de la catedral.

Yo he sido niño de coro en una parroquia de estas, serví entonces por el párroco y veintitrés beneficiados, más un colector, un encargado de sufragios libres por difuntos (anímico), cuatro coadjutores, en suma, cerca de treinta sacerdotes, que se reunían en Capitulo, discutían, votaban y podían tener tan a raya al párroco, su jefe, como al mismo palacio episcopal, si se extralimitaba.

Dos parroquias existían en Valencia, cuyo párroco era el Cabildo mismo de beneficiados (por bulas de Calixto III y de Alejandro VI); ellos se elegían un presidente para cada año, él asumía las facultades parroquiales, y resultaba que, tal organización, era, por lo menos, tan fructífera, ordenada y expedita como la ordinaria corriente.

Pero en Castilla, la parroquia, sometida sólo más al capricho que a la autoridad del párroco (esta tiene sus límites; aquí, ninguno), no fué tan robusta, y menos aún en Andalucía, donde más se hizo notar siempre su debilidad. En Madrid, la anarquía parroquial llegó a revestir caracteres muy graves.

Con todo, se vivía; la parroquia era algo; su clero lograba subsistir con cierto decoro, hasta que la mil veces abominable Restauración llenó a España de frailes, trajeron éstos el nuevo ideal romano del clero monje y de la Iglesia convento; lo apagararon todo, desprestigiaron al clero, le quitaron de la boca el pan, y se llegó a una situación muy angustiosa; en castita parroquia perecía, mientras el convento advenedizo todo lo llevaba. Decretos sobre decretos venían de Roma, que arrebataban a la parroquia antiguos derechos, para dárselos a los frailes... ¡Remedio al fin imaginado contra esta desgracia! Como siempre, como invención de la orgullosa y estéril jerarquía alta clerical, una paliativo peor que la misma dolencia: la parroquia parlamentaria, militar, periodística, social, dominada por los seglares y las mujeres, léase los jesuitas y los carlistas, sin ponderación de fuerzas, quedando el párroco hecho un bodeque y el clero su auxiliar mecánico, completamente anulado, y tan hambriento ó más que ya estaba.

Yo bien sé, ilustrísimo señor obispo de Madrid, que el que podríamos llamar elemento seglar ó de feligreses, puede ser útil; digo más, se hace necesario en la vida de la parroquia.

En los Estados Unidos, en Suiza, en Inglaterra, en Alemania, (parroquias católicas, es claro), viene dando excelentes resultados. Pero... establecido la prudente ponderación de fuerzas interventoras, que mutuamente se garantizan sin dominar la una a la otra, en una administración sabia y prudente, a todos útil, y joido al párroco, Sr. Salvador y Barrera, sobre esta base firmísima: total exclusión de las ideas políticas.

Cuando su ilustrísima, cumpliendo con su deber, convocó el Sínodo Diocesano, tan necesario, pudo haber hecho salir de él unas Constituciones Sinodales brillantísimas, las que estaba pidiendo el estado de cosas, y haber organizado la parroquia, teniendo en cuenta los dos principios, bien combinados, que van aquí expuestos: el capitular semicatedralicio de la Coronilla de Aragón, tan histórico en España, tan dignificante para el clero, y el democrático de intervención seglar regulada, de Norte América.

Desgraciadamente, su ilustrísima es andaluz, está acostumbrado a la parroquia de su país, la peor de España; es aquella la región en que el clero que no pertenece al cuadro de los primates no es, ni vale, ni representa nada; se lo trata, yo lo he visto, peor que a un rebaño; se le paga muy mal, se le ajetrea y se le desprecia, lo que es lógico; toda corporación que así vive, se envilece.

Y resultaron los Sinodales de su ilustrísima, dispénsese que se lo diga, una desdicha, una perturbación, un manantial de dificultades, y ninguno, absolutamente ningún remedio, ni paliativo contra los males existentes, que se llamaban torpezas del medio loco estrafalario Sr. Sanja; ineptias, egoísmos, rutinas y abandono puntible del Sr. Cos y Macho, y brutal tiranía, también egoísta y rutinaria del más torpe de los prelados españoles: Guisasaola.

Sé muy bien que su ilustrísima no es el autor de la Asamblea parroquial, el flamante pseudo remedio contra tantos males, en

su mayoría causados por el fraile; esa idea viene de arriba, de Roma, de la jesuita; es hipócrita, porque aparenta regenerar, organizar, robustecer, y de hecho deprime, desorganiza y debilita.

No ignoro eso; mas, ¿quién duda que un obispo, si quiere, y no siendo lerdo, como su ilustrísima no lo es, ni vago, ni indolente, ni falto de celo, tiene en su mano mil medios para encauzar las cosas por donde su conciencia y su experiencia le dicten que deben ir, y esto de modo que, aunque del enemigo, que no es liberalismo (pobre de él), sino el cuervo jesuita y el zorro fraile, se percaten, no hallen medio de oponerse?

Cuanto le hubiera bendecido el clero, si tal hace! Pero si, en resumidas cuentas, y a vuelta de tanto Sínodo y Sinodales y disposiciones, ni siquiera ha acertado su ilustrísima a formar y constituir sobre segura base un clero diocesano! Si no lo hay! Si es una serie de máquinas de decir misa, una turba heterogénea y desorganizada de mercenarios, sin espíritu de cuerpo, ni cohesión, ni dignidad, ni representación, ni fuerza mental, ni pan que comer...

Así, la Asamblea parroquial de este año, recién celebrada, no ha hecho más que disgustar a la clerecía, regocijar al jesuitismo y probar a los inteligentes lo absurdo y defectuoso de ese sistema novísimo y bastardo. El mismo abad de los parrocos, el insignificante y pedantesco D. Isas López, con lo ser un linco, lo ha visto, y alguna puntada muy oportuna, aunque pasara inadvertida, hubo de dar en su discurso, que debió poner a su ilustrísima en cuidado.

Yo lo siento mucho; pero mi oficio de cronista me obliga a tratar de esta materia, que es más interesante de lo que parece, y, por lo tanto, a reseñar un día de estos como se merece la recién representada comedia carlistesca «La Asamblea parroquial»; no será culpa mía si resulta hecha un guñapo.

José FERRANZIZ

BARCELONA

(POR TELEGRAMA)

La semana municipal

BARCELONA, 5.—Las sesiones del Congreso, denominado Semana municipal, han comenzado hoy al medio día, en el salón de Ciento de las Casas Consistoriales.

Este Congreso tiene por objeto el estudio de todos los asuntos de interés para los Municipios, haciendas locales y demás problemas que con la vida de los Ayuntamientos se relacionan.

Ha sido crecidísima la concurrencia de congresistas.

El alcalde accidental, Sr. Pich, presidió la sesión.

Acerea de la vida económica de los pequeños Municipios, dió una interesante conferencia el diputado Sr. Corominas.

A la una y media de la tarde ha terminado la sesión.

Después visitaron los congresistas la Bolsa del Trabajo y la Exposición de artefactos contra las moscas.

En el último de estos dos locales dió una conferencia el director del Laboratorio de higiene.

A última hora de la tarde, se celebró un vino de honor en obsequio de los congresistas, en la Escuela de Funcionarios.

Contra el Gobierno

Protestando de la conducta del Gobierno, ha publicado un Manifiesto el Comité de Juventudes de la Unión federal nacionalista.

En dicho documento se dice que, por tener cerradas las Cortes y limitados los derechos de reunión, el Gobierno del Sr. Dato es anticonstitucional.

Al final del Manifiesto, el Comité anuncia que emprenderá una activa campaña, hasta lograr el total restablecimiento de todas las libertades.

DEL CÓNCEJO

La canalización del Manzanarés

Uno de estos pasados días, el alcalde giró una visita a las obras de canalización del Manzanarés, acompañado de algunos amigos, quedando satisfechos del progreso de los colectores.

Ha comenzado ya la construcción de pilares que sirvan de cimentación al canal.

El público podrá darse pronto cuenta de la importancia de dichas obras.

Los obreros del Ensanche

Una Comisión de obreros del Ensanche ha visitado al alcalde para pedirle trabajo.

El alcalde les ofreció que podrán reanudar su labor en breve.

Sin embargo, el alcalde se lamenta de lo poco que cuden las obras, sin duda, porque el trabajo de los obreros eventuales no es eficaz al coste que representan dichas obras.

Huelga de hiladores

(POR TELEGRAMA)

ALCOY, 5.—Se han declarado en huelga los hiladores mecánicos, por no haber accedido los patronos a la demanda de aumento de jornal.

Se cree que la huelga será larga, porque los patronos mantendrán en los jornales actuales, que consideran más elevados, que el de otras capitales en el gremio de hiladores.

Estos, hasta ahora, observan una actitud correcta.

Se espera que otros oficios que tienen formuladas iguales peticiones, secunden la huelga.

Partido Radical

Federación de Juventudes Radicales.—Esta noche, a las diez, se reunirá el directorio de la Federación para tratar asuntos de gran interés.

Se ruega la puntual asistencia.—El secretario, Juan Isern.

Casa del Pueblo Radical

Sección Artística.—Hoy, a las diez y media de la noche, celebrará esta sección artística Junta general ordinaria.

Por ser de gran interés los asuntos a tratar, se ruega la puntual asistencia, advirtiéndose que, caso de que no asista número suficiente, a las once se celebrará en segunda convocatoria con el número de socios que haya.—El presidente

Muy en breve aparecerá:

La vida en los conventos y seminarios

(MEMORIAS DE UN COLEGIAL)

por

LUIS ASTRANA MARIN,

obra que ha de causar gran sensación.

Un volumen de 300 páginas, primorosamente encuadernado, que publica la «Colección Mercurio.»

Los pedidos a Libertad, 7.—Madrid.

Información política

En la Presidencia

A las diez de la mañana de ayer llegó el rey a Madrid.

Además del presidente del Consejo, despachó con el rey el ministro de Estado, que le informó de los últimos telegramas transmitidos por nuestros representantes en el extranjero.

El rey, según manifestó a los periodistas el Sr. Dato, volverá el viernes a Madrid, y en dicho día presidirá el Consejo de ministros, reuniéndose éstos el jueves en Consejo preparatorio a las diez de la mañana en la Presidencia.

Los telegramas de Marruecos no agusan novedad.

Entre el sábado y el domingo han sido repatriados unos tres mil soldados.

Lamentase el Sr. Dato de los tonos en que anteayer se expresaron algunos oradores en el mitin radical de Barcelona.

Lo deplora, no por los conceptos, que a mí dedicaron, sino por los ataques dirigidos a los Sres. Sánchez Guerra y Andrade, notoriamente injustos.

Habló de nuevo el Sr. Dato de las adhesiones que se están recibiendo diariamente al acto de la proclamación de su jefatura.

Espero que alcanzarán a un número igual al que suman las mayorías de ambas Cámaras, porque el Gobierno, lejos de mermar fuerzas, ha procurado acrecentarlas.

No bastan los comentarios para disminuir la vitalidad de los hechos. Cuando llegue el momento de reanudar las sesiones se demostrará si disponemos ó no de mayoría.

Si nuestra creencia resultara equivocada, el Gobierno que ante todo es un Gobierno constitucional, sabe cuál es su deber, que no retardaría un instante en cumplirlo.

Nadie mejor que nosotros sabe que para gobernar no basta, con ser valiosísima, la confianza regia.

Estamos al frente de los destinos públicos, por que creemos que contamos con toda la fuerza social y política que representan las mayorías parlamentarias.

En Gobernación

Hacia notar ayer mañana el ministro de la Gobernación, que anteayer se celebraron en diferentes localidades de España catorce ó quince actos públicos, donde todos los oradores pudieron expresar sus sentimientos libérrimamente, sin otra limitación que el tema de la neutralidad.

Y cuidado, decía el Sr. Sánchez Guerra, que algunos oradores se despacharon a su gusto al hablar del Gobierno.

Sólo hubo que suspender el mitin de Valencia, porque el diputado republicano señor Samper, contraviniendo el objeto de la convocatoria, dió un viva a Francia.

El delegado del gobernador, cumpliendo las instrucciones de éste, en el instante dió por terminado el acto.

Así, esta resolución, no dió lugar a violentas protestas.

En Barcelona, por fortuna, mereció, acaso, a las oportunas precauciones adoptadas por el Sr. Andrade, no hubo que lamentar disturbio alguno, como hizo temer el reparto de las hojas insultando a los jaimistas.

La jornada de ayer, basta por sí sola, para contentar cumplidamente a todos aquellos que, a falta de otros razonamientos de mayor consistencia contra la actuación del Gobierno, le atribuyen propósitos dictatoriales.

Y conste que la conducta ayer observada ha sido y seguirá siendo nuestra norma, en cuanto afecte a materia de reuniones públicas.

—Si no resultara monótono, prosiguió el Sr. Sánchez Guerra, insistir sobre cifras, diríamos que algunos periódicos han tenido errores de orden material, al hablar de los presentes y adheridos al acto del círculo conservador, que en realidad, no restan importancia a la proclamación del Sr. Dato, que ha sido sancionado hasta ahora por más de 190 sufragios.

Según las adhesiones, que seguramente iremos recibiendo hasta integrar la suma de las fuerzas conservadoras. Pero ¿a qué insistir? cuando la realidad se ofrece tan a las claras...

El Sr. Sánchez Guerra tenía noticia, transmitida del gobernador de Zamora, de haber fallecido, a consecuencia de un accidente automovilístico, ocurrido en las inmediaciones de Puebla de Sanabria, el ingeniero D. Nicolás Gereda.

Su esposa, que le acompañaba, no ha sufrido lesiones de importancia.

Anteayer se celebró en Valladolid un mitin organizado por el partido republicano autónomo, en el cual, todos los oradores abogaron por la unión de los afines, para la próxima lucha electoral.

El gobernador de Avila ha impuesto una multa al alcalde de Montalbán, por haber consentido dicha autoridad la celebración de una capea.

Los presupuestos

El ministro de Hacienda ha dirigido una circular a sus compañeros de Gabinete, para que le envíen, con la mayor diligencia posible, los presupuestos de sus respectivos departamentos.

En esta circular hace el Sr. Bugalla, consideraciones acerca de las circunstancias, para rogar a sus compañeros que presida en sus respectivas obras un criterio de restricción de gastos.

Esta madrugada, al recibir el Sr. Quejana a los periodistas, les manifestó que, a las ocho y media de la noche, había llegado el rey a La Granja, sin novedad.

Otro telegrama de Valladolid daba cuenta de haber llegado felizmente la infanta Isabel, a las diez y media de la noche.

También manifestó el señor Subsecretario que el senador señor marqués de Villaverde se había adherido a la proclamación del Sr. Dato en el Círculo Conservador.

Los pescadores

Comisiones de pescadores de Vigo, Pontevedra, Cangas, Huelva, Ayamonte e Isla Cristina, han visitado al ministro de Hacienda, para expresarle la conveniencia de que el futuro Tratado con Portugal, que se está negociando, descanse sobre la base de la libertad de pesca, y pedirle, al propio tiempo, que en el arancel se hagan las modificaciones consignadas en el convenio a que llegaron los pescadores de Ayamonte y de Isla Cristina, con asistencia del director general de Aduanas.

LA RIÑA DE AYER TARDE

Un hombre gravemente herido

Ayer tarde se desarrolló en el paseo de Santa Engracia, una violenta disputa entre dos obreros muy amigos, que tuvo fatales consecuencias, pues la disputa degeneró en riña, y uno de ellos resultó gravemente herido de una puñalada en el pecho.

Isaac Farfías Sánchez, de cincuenta años, casado, carpintero, que vive en la calle de Ticiano, número 13; Clemente Feijó González, de veinticuatro años, jornalero, domiciliado en la calle de Carlos Rubio, 8, y un guarda-jurado de la condesa de Arceales, venían hablando tranquilamente en un tranvía de los Cuatro Caminos, en cuyo sitio habían estado pasando la mañana y tomándose unas copas.

Bajaron del tranvía en la Glorieta de Santa Engracia, y continuó la charla, que degeneró en discusión entre Isaac y Clemente.

La disputa fué adquiriendo caracteres alarmantes, hasta que, por último, Isaac, molesto por las contestaciones de su contrincante, dió a éste una bofetada.

Hay que advertir que entre ambos existía verdadero afecto, considerando Isaac a Clemente, como si fuera hijo suyo, por lo que acaso la bofetada, además de al alcohol, obedeciera a que considerara una falta de respeto las contestaciones de Clemente, y quisiera imponerle un correctivo.

Pero éste, sin andarse con miramientos y sin guardar a su agresor el respeto de otras veces, al verse agredido, sacó una navaja, asestando a Isaac una puñalada, cayendo éste al suelo, arrojando sangre en abundancia.

Sin duda, arrepentido de lo hecho, el mismo Clemente, ayudado por el guarda, trasladó el herido a la Casa de Socorro de Chamberí, donde los facultativos de guardia, le apreciaron una herida inciso-punzante entre el cuarto y quinto espacio intercostal, que fué calificada de pronóstico grave y alcoholismo.

Clemente fué asistido también en la misma Casa de Socorro, de una herida en la mano derecha, que probablemente se produciría al mismo al usar el arma.

El agresor fué detenido y conducido al Juzgado de guardia, donde también se presentaron el guarda y el maestro de los protomédicos de este suceso, en concepto de testigos.

Isaac, después de asistido de primera intención, pasó al Hospital de la Princesa.

DESDE CASTELLON

Mitin suspendido, cargas y carreras

(POR TELEGRAMA)

CASTELLON, 5.—El gobernador ha suspendido por segunda vez el mitin convocado por el Sr. Santacruz, para protestar de la conducta del Gobierno ante el conflicto europeo.

El Centro hallábase repleto de gente, censurando todo el mundo el alarde de fuerzas de caballería e infantería que rodeaban el edificio.

El Sr. Santacruz fué recibido entre vitores y aplausos.

A continuación manifestó que telegrafiaría al Gobierno, protestando de los atropellos cometidos y proponiéndose llevar al Supremo al gobernador.

Dos cargas

A las siete de la tarde la gente discurría tranquilamente por las calles, comentando los sucesos, cuando llegaron varias parejas de la Guardia civil dando dos cargas y haciendo desaparecer los grupos.

La alarma fué grande y la opinión está indignadísima.

Émese nuevos desórdenes.—Fernández.

Toros en provincias

EN ANDUJAR

ANDUJAR, 4.—Con un lleno completo se ha celebrado la corrida en que Joselito sólo despachó seis toros de Murube.

Los toros fueron todos buenos, y superiores el cuarto y el sexto.

Joselito toreó bien de capa a todos ellos y banderillero tan superiormente como es costumbre en él.

Con la muleta estuvo siempre torero y dominador, y adornado y artista a ratos.

Mató el primero de media superior; al segundo, una entera en lo alto; al tercero, otra lo mismo; al cuarto, otra igual; al quinto, ídem, íd., y al sexto, una buena y un descallo.

EN ALICANTE

ALICANTE, 4.—Los novillos de Villagodio, no pasaron de regulares.

Gaspar Ezquerro, valiente y adornado con capote y muleta.

Matando, bien en uno y superior en otro. Fué ovacionadísimo.

Petreo, superior toreando y matando en su primero, del que cortó la oreja, y bien en su segundo.

Banderillero superiormente.

EN SEVILLA

SEVILLA, 4.—Los novillos de Murube, buenos tres, regulares dos y malo uno, que fué condenado a fuego.

Alé, valentísimo toda la corrida, toreó y banderillero bien, y estuvo breve y acertado matando.

Amuedo hizo faenas inteligentes con capote y muleta, y mató superiormente a uno y bien al otro.

Calvache estuvo valiente en el tercero, que fué el manso fogueado.

En el sexto banderillero superiormente, y con la muleta hizo una faena colosal.

Al matar no tuvo suerte, oyendo dos avisos.

A pesar de esto, oyó una gran ovación por la faena de muleta, que fué magistral.

El manifiesto de un grupo de intelectuales españoles

PARIS, 5.—Un grupo de intelectuales españoles ha publicado el manifiesto siguiente: «Levemos la voz para decir nuestra opinión, con modestia y sobriedad, como españoles y como hombres.

No estaría bien en este momento supremo de la historia del mundo que la historia de España se separase del curso de los tiempos, permaneciendo a un lado como roca estéril incapaz de sentir inquietudes por el porvenir y las que dictan la razón y la ética.

Sería una bajeza que en estos momentos de gravedad profunda, de intensos sentimientos religiosos, cuando la raza humana sufre en sus límites, engendrando una solidaridad más estrecha y más fraternal, que España, por pusilanimidad de sus políticos responsables, apareciese como un pueblo peor aún que las entrañas del mundo, y sería peor aún que esos ecos se propagasen con acrimonia de voz inflamada por ciegas pasiones, y ultrajes de plumas y de períodos mercenarios.

Nosotros, sin otros títulos que el de nuestras vidas silenciosas, consagradas a las puras actividades del espíritu, sentimos que para servir a la patria y ser ciudadanos honrados y útiles es preciso ser hombre honrado y útil para todos los pueblos.

Así es que estamos seguros de cumplir con nuestro deber de españoles y de hombres declarando que participamos con la plenitud de nuestro corazón y de nuestro juicio en el conflicto que conmueve al mundo.

Nosotros nos hacemos solidarios de la causa de los aliados en cuanto representa los ideales y la justicia, los únicos que pueden coincidir con los más profundos y más imperiosos intereses políticos de la nación.

Nuestra conciencia rechaza todo aquello en que se manifiesten los hechos que degradan la dignidad humana y el respeto que los hombres se deben aún en el mayor encarnizamiento de la lucha.

Desearnos de una manera ardiente y ferviente que la paz futura sirva a todas las naciones de honrosa y provechosa enseñanza, y esperamos que el triunfo de la causa, que estimamos justa, afirmará los valores esenciales, mediante los cuales cada pueblo, grande ó pequeño, débil ó fuerte, haga nacer la cultura humana, destruya los fermentos del egoísmo de dominación y de impúdica violencia generadores de la catástrofe y afirme los cimientos de una nueva fraternidad internacional en que la fuerza llenará su fin, que es garantizar la razón y la justicia.

Firmas: Profesores: Gumersindo de Azcárate, Nicolás Achúcaro, Adolfo Buyla, Américo Castro, Julio Cejador, Manuel B. Cossío, José Goyanes, Luis de Hoyos, G. R. Lafora, Eduardo López Navarro, Juan Madinaveitia, Gregorio Marañón, Ramón Menéndez Pidal, Manuel Llorente, José Ortega Gasset, Gustavo Pittaluga, Adolfo Posada, Fernando de los Ríos, J. Eugenio Rivera, Luis Simarro, Ramón Turro, Miguel de Unamuno, Joaquín Urrutia y Luis de Zulueta.

Compositores de música: Manuel Falla, Joaquín Turina, Rogelio del Villar y Amadeo Vives.

Escritores: Hermé Anglada, Camarasa, Ramón Casas, Anselmo de Miguel Nieto, José Rodríguez Acosta, Julio Romero de Torres, Santiago Rusiñol e Ignacio Zuloaga.

Escritores y decoradores: Julio Antonio, Juan Borrell Nicolau, José Clara, Enrique Casanova, Manuel Castanos, Mateo Fernández de Soto, Joaquín Sunyer, Jerónimo Villalba y José Villaba.

Escritores: Mario Aguilar, Gabriel Alomar, Luis Araquistain, Manuel Aznar, «Azorin», José Carner, Manuel Ciges Aparicio, Francisco Grandmontagne, Amadeo Hurtado, Ignacio Iglesias, Antonio Machado, Ramiro de Maeztu, Gregorio Martínez Sierra, Enrique de Mesa, Armando Palacio Valdés, Benito Pérez Galdós, Ramón Pérez de Ayala y Ramón del Valle-Inclán.»

Lo que dicen los periódicos franceses

PARIS, 5.—Los periódicos todos conceden gran importancia al manifiesto publicado por los intelectuales españoles.

En «Le Journal» escribe M. Chaumié: «El verdadero pensamiento de la nación española ha sido manifestado por sus más altos espíritus.

«Las hermosas palabras de los firmantes del manifiesto no serán olvidadas por nosotros y aproximará aún más a las dos naciones, que se buscan y tienen derecho a conocerse mejor para amarse más también.»

«Le Matin» escribe: «Nos felicitamos de ver la causa francesa justamente apreciada por aquellos españoles cuyos juicios tienen mayor valor en el vecino país.»

A juicio de «Le Figaro», constituye el manifiesto un alto testimonio de las simpatías que Francia tiene, no sólo en los países aliados, sino igualmente en otros países.

«Le Petit Journal» pone de manifiesto el hecho de que España, a pesar de algunas apariencias, se asocia, por conducto de sus hombres de talento, a la cruzada emprendida por el mundo entero.

«Hubiera sido extraño—añade—que España, que tan glorioso papel desempeñó en la historia de la civilización, hubiera permanecido extraña a la lucha contra la barbarie alemana.»

Accidente de automóvil

(POR TELEGRAMA)

LA GUERRA EUROPEA

Italia en acción

Cinco soldados alpinos heroicos
BRESCIA, 5.—La fuerza eléctrica de Tonale provee también a los pueblos de Riva, Rovereto y otros, como asimismo a los fuertes que se encuentran detrás.

Los italianos comprendieron que era preciso privar al enemigo de esta ventaja. Cinco soldados alpinos se ofrecieron para realizarlo.

Durante cuatro noches seguidas escalaron las rocas, llevando arena, minas y dinamita. Cuando todo estuvo preparado se produjo la explosión, causando los efectos apetecidos.

Incidente curioso

ROMA, 5.—El Monte Piana es uno de los puntos italianos más avanzados al Norte. Su importancia es grande, pues cerca de él pasa el ferrocarril de Toblach.

La ocupación italiana de este ferrocarril sería un gran golpe para los austriacos, por lo que actualmente le defienden con tesón. Los alpinos acampan sobre la nieve, que en algunos sitios tiene más de un metro de altura.

Su posición es favorable. En esta región se produjo un incidente divertido.

Un día, después de un encuentro, se vio salir hacia el campamento a cuatro alpinos italianos desarmados, escoltando a un suboficial austriaco prisionero.

Al llegar contaron su aventura. Durante un contraataque se adelantaron tanto, que fueron hechos prisioneros.

Eran llevados hacia el lado austriaco cuando de pronto se oyó tronar el cañón. Los austriacos huyeron, olvidándose de sus prisioneros, y únicamente quedó el suboficial, que a su vez fue cogido por los italianos.

Línea reforzada por el enemigo

BASILEA, 5.—Parte del Cuerpo de ejército legado ayer ha sido dirigido a Collar, y parte a Innsbruck, para reforzar las tropas que luchan en el frente italiano.

En Oriente

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Comunicado oficial

PETROGRADO, 5.—El día 2, en la entrada de la bahía de Dantzig, un submarino ruso echó a pique, de dos torpedos, a un acorazado alemán del tipo «Deutschland», que navegaba en cabeza de la escuadra enemiga. Uno de nuestros torpederos chocó contra un submarino alemán que intentaba aproximarse a nuestros buques.

El submarino no volvió a la superficie, ignorándose su suerte; respecto al torpedero, sólo sufrió una avería insignificante.

En la región de Chavli, y al oeste del Niemen, ninguna acción que señalar.

En la región de Edvarno, continúa una encarnizada lucha de minas.

Cerca del pueblo de Koutche, nos apoderamos de una galería de minas del enemigo, donde hallamos 22 quintales de dinamita; hicimos saltar un horno de mina que habíamos colocado.

Sobre el Bzura, cerca del pueblo de Soukha, rechazamos un intento enemigo de acercarse a nuestras trincheras.

En dirección a Radom, nuestras tropas, pronunciando en la noche del 3 al 4 una ofensiva local, se apoderaron de las trincheras de varios batallones austriacos.

Entre el Vistula y el Bug, los días 2 y 3, combates encarnizados.

Hemos rechazado, con éxito, una ofensiva caucásica sobre el río Tyntiza.

El enemigo concentró su principal esfuerzo al este de la ciudad de Kraenick, en dirección a Bykhava, donde sus ataques, en la noche del 3, fueron rechazados por nuestras tropas; pero el resultado de ese combate queda todavía desconocido.

El enemigo ha intentado igualmente progresos en la dirección de Zamosy y de Krasnostava, donde los combates más encarnizados fueron librados en la tarde del 2 y la madrugada del 3.

En la región donde el río Volzha se une al Ypra, sobre la línea de los pueblos de Tarjimekhi, Krasnoe y Stryeff, el enemigo sufrió considerables bajas.

El pueblo de Tarjimekhi, que el enemigo tomó en la noche del 2, volvió a nuestro poder en la madrugada del 3, merced a un valeroso ataque de los regimientos del general Imanoff.

Habiendo rechazado el empuje enemigo en Grishia-Lipa, nuestros elementos de vanguardia se replegaron, en la noche del 4, hacia Zolotaja-Lipa.

Nada nuevo en el resto del frente.

En Francia y Bélgica

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Relato del «Testigo ocular»

LONDRES, 5.—El «Testigo Ocular» ha enviado el siguiente relato de las últimas novedades en el frente inglés:

«La calma persiste en el frente, aunque el enemigo está muy ocupado en sus tareas de reforzar su línea en diferentes sitios.

Los tiradores enemigos mostraron alguna actividad el miércoles 29.

Por la mañana, además, bombardeó la ciudad de Ypres.

El jueves 24, hicimos estallar dos minas cerca de Guinchy.

El enemigo hizo estallar otra más pequeña, en el mismo sitio, durante la noche.

Un poco más al Sur, los bávaros, que recientemente fueron encargados de la defensa de esta parte de la línea alemana, celebraron su llegada tomando una leve ofensiva local.

Un destacamento, compuesto de 200 hombres próximamente, mandado por un teniente, avanzó, provisto de granadas de mano, contra una sección de nuestras trincheras; pero los soldados abandonaron a su oficial, que, llegando completamente solo a nuestro parapeto, fué matado inmediatamente.

El viernes, el enemigo hizo estallar una mina ante Wytschaete.

Otro punto, nuestra artillería redujo al silencio a tres cañones alemanes, haciendo saltar la caseta que protegía a otro. Nuestra artillería dispersó también a un grupo que nos hostilizaba en el frente de Guinchy.

Lo único notable del sábado fué el aumen-

to de la intensidad del bombardeo en toda la línea.

Por la noche, los alemanes hicieron estallar otra mina cerca de Frelinghien.

El domingo se señaló por la tranquilidad más completa.

La iglesia de La Bassée, que durante muchos meses era una perspectiva familiar de nuestra derecha, va desapareciendo gradualmente.

Los alemanes han destruido ya el pórtico y la cubierta.

El enemigo continúa enviándonos misivas, en las que nos cuenta el admirable estado de sus líneas.

Esas misivas son de un carácter irrisorio, aun en sus mismos insultos, pues demuestran casi siempre una gran ignorancia de la verdadera situación.

Su única fuente de informaciones, en efecto, está en las comunicaciones oficiales alemanas y en periódicos, que dicen lo que les permiten las autoridades.

Claro que, desde hace algún tiempo, los soldados alemanes, están dudando de su Prensa.

Así que, a veces, la ofrecen a nuestros soldados a cambio de periódicos ingleses.

Una carta lanzada en nuestras trincheras, decía así:

«Os enviamos algunas noticias. Encierran toda la verdad. Los italianos son menos que nada, porque no son hombres, sino bandidos. Rusia está vencida, y los nuestros van camino de Petrogrado. Enviados el «Morning Post» y el «Times», para ver si también dicen la verdad.» Firmado, Un soldado alemán.

Comunicado oficial

PARIS, 5.—«Acciones de artillería bastante vivas en Bélgica, en la región de Nieuport y frente de Szaenstracte-Hetsas y en el sector norte de Arras.

En la orilla derecha del Aisne, cerca de Paissy, luchas de minas continuadas.

En Argona, combates con granadas y torpedos, sin acciones de Infantería.

En los altos del Mosa y en los Vosgos, simple cañoneo.»

La campaña contra los Dardanelos

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

LAS HERIDAS DEL GENERAL GOURAUD
Más detalles de lo sucedido

PARIS, 5.—De Atenas telegrafían detalles de la forma en que fué herido el general Gouraud el día 30 del pasado mes.

Los turcos—dicen estas noticias— iniciaron un movimiento ofensivo, y el general se dirigió a la primera línea de trincheras, distantes 200 metros de las turcas.

Una granada estalló a sus pies, y al proyectar sus cascotes en el aire, le alcanzaron algunos, que le hirieron en las piernas y en el brazo derecho.

Las heridas causadas al general por el proyectil turco no ponen en peligro su vida.

Servios y austriacos

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Fases interesantes de la guerra

NICH, 5.—En la última quincena de Junio hemos tenido, a lo largo del Danubio, algunos encuentros serios con el enemigo.

Estos encuentros han llegado después de un período de calma, y se consideraban bastante importantes, a juzgar por los resultados obtenidos.

El primero se verificó en la isla Moldawsko, en el Danubio.

Entre los días 7 y 15 de Junio, en los brazos del Danubio situados detrás de la isla, el enemigo procedió a la reparación de un barco y de ciertos materiales de navegación.

El 18 atacamos el puesto instalado en la isla, con intención de destruir el material y apoderarnos del puesto.

Uno de nuestros destacamentos pasó a la isla, a pesar del violento fuego del enemigo.

Este destacamento ayudado por la artillería, avanzó hacia las fortificaciones enemigas.

La sangre fría de nuestros soldados y la habilidad con que manejaron las granadas de mano, así como la amenaza de un ataque a la bayoneta, espantaron al enemigo, al punto que todo el puesto se rindió.

Se componía de un oficial, tres suboficiales y veintinueve soldados, húngaros la mayor parte.

Regresamos a nuestra orilla con los prisioneros y con todo el material que pudimos trasladar.

El resto fué incendiado y destruido. La artillería concluyó la destrucción del parque de navegación del enemigo, incendiándolo.

El incendio duró hasta media noche. Nuestro objetivo en la isla Moldawsko había terminado satisfactoriamente.

Para atenuar nuestro éxito, el enemigo, dos días después, se apoderó de nuestra isla de Micharska, donde hizo prisioneros a un suboficial y a catorce soldados.

Pero poco después pagó este triunfo con pérdidas duplicadas.

El 25 hubo otro combate en la isla de Agradina, en el Danubio también.

El 21, un destacamento había pasado a la isla y cortado los hilos que debían hacer estallar las minas enemigas.

Después de una preparación de algunos días, los austriacos trataron de echarnos de la isla.

Y el 25, a la una de la madrugada, logró desembarcar bajo la protección del fuego de su artillería y de sus ametralladoras, por la parte Oeste.

La lucha que se entabló duró doce horas.

Después de haber sufrido grandes pérdidas, el enemigo fué rechazado, abandonándonos 24 soldados, que hicimos prisioneros.

A pesar de haber tomado la iniciativa de un ataque, cuidadosamente preparado, la derrota de los austriacos no pudo ser más concluyente.

Otro combate más importante aún que los de Moldawsko y Agradina fué el desarrollado en la isla de Micharska.

El enemigo estaba en posesión de la isla desde el 20 de Junio.

El 27, hacia las tres de la madrugada, hicimos pasar a nuestras tropas,

Después de un asalto a la bayoneta, y gracias al empleo de las granadas de mano, nos hicimos en seguida dueños de la isla.

El puesto enemigo, que quedó reducido después de nuestro ataque a 150 hombres, fué hecho prisionero.

También nos apoderamos de un importante botín.

En todos los combates librados en estos últimos tiempos a lo largo de nuestra frontera del Norte, nuestras tropas afirmaron nuevamente su superioridad sobre el enemigo.

Han dado muestras de una serenidad extraordinaria, y en el ataque, de un valor y de una intrepidez indomables.

En Alemania

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

¿ACABARÁ LA GUERRA EN OCTUBRE?
Lo que dice el káiser

PARIS, 5.—Un diplomático de un país neutral, que ha llegado a París procedente de Berlín, ha manifestado a un redactor de «Le Figaro» que el emperador, conversando la semana última con un grupo de oficiales y soldados, juró que no habrá campaña de invierno, y que la guerra terminará el próximo mes de Octubre.

Esta noticia ha producido gran alegría en el país, que vería con disgusto una nueva campaña de invierno.

En el mar

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Vapores ingleses a pique
LONDRES, 5.—El submarino «U-30» ha echado a pique a los vapores ingleses «Renewa» y «Larchmore», salvándose sus tripulaciones.

SUBMARINO ALEMÁN A PIQUE
El «U-30»

AMSTERDAM, 5.—Dicen al «Telegraph», desde Delfzyl, que el submarino alemán «U-30» fué echado a pique en la embocadura del Ems, siendo inmediatamente elevado y remolcado a Emden.

Según se dice, solamente hubo un muerto a bordo del submarino.

En Albania

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Los servios ocupan Durazzo
ROMA, 5.—Telegrafían de Corfú al «Corriere d'Italia» que dos regimientos servios han ocupado Durazzo.

El ministro de Italia en Durazzo ha marchado a Roma para conferenciar con el Gobierno sobre la situación.

Comunicado oficial

PARIS, 5.—«En la región al norte de Arras, dos intentos de ataques enemigos, precedidos de un violento bombardeo, han sido detenidos sobre las trincheras.

Uno iba dirigido contra nuestras posiciones frente a Souchez.

Los alemanes salieron varias veces de sus trincheras armados de granadas y petardos, pero siempre fueron obligados a replegarse hacia sus posiciones, dejando el campo cubierto de cadáveres.

El otro ataque se produjo contra el Laberinto, y fué inmediatamente detenido por nuestro fuego.

Durante la tarde de ayer y las primeras horas de la noche, los alemanes han tomado la ofensiva en un frente de más de cinco kilómetros, desde Fey-en-Haye hasta el Mosa.

Al este de Fey-en-Haye, así como en la parte occidental del bosque de Le Petre, es decir, sobre un frente total de un kilómetro, los alemanes consiguen, tras un bombardeo de extremada violencia, poner pie en sus antiguas líneas, anteriormente tomadas por nosotros; pero a pesar del vigor de su acción no han podido avanzar más allá de sus líneas.

Es decir, que desde la Croix-des-Carmes hasta Haut-Rieupst-sur-Moselle, el ataque alemán fracasó completamente.

El enemigo ha sufrido pérdidas considerables.

Nada nuevo en el resto del frente.

En Rusia

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Ahorcados por traidores
PETROGRADO, 5.—Además de Miassoidoff, ejecutado por alta traición, la información abierta por el establecimiento de tres cómplices, que fueron ahorcados el día 1.

En Austria

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

El servicio militar obligatorio hasta los cincuenta años

GINEBRA, 5.—Los periódicos vieneses publican una nota oficial recordando que, a consecuencia de la nueva ley, el servicio militar es obligatorio para todos los austriacos hasta los cincuenta años, sin excepción, y que, a causa de ello, todos los hombres de cuarenta y tres a cincuenta años, hayan servido o no en filas, deben presentarse para practicar los ejercicios militares instituidos en este caso.

Se ha nombrado una Comisión especial que tiene el encargo de eliminar a los individuos que por razones físicas sean reconocidos como totalmente inútiles para formar parte del Ejército.

En los Estados Unidos

El espionaje alemán

LONDRES, 5.—Dicen de Providence (Estado de Rhode-Island) que un periódico de la mañana, «The Journal», afirma que la estación de telegrafía sin hilos de Sayville no es sino una rama del extenso sistema de espionaje alemán.

Una gran parte de las informaciones enviadas a los ministros de la Guerra y de Marina de Berlín lo han sido por el embajador conde de Bernstorff y por el agregado naval capitán de repetición de telegramas cifrados, pero mucho más frecuentemente bajo nombre supuesto.

Hace ya varios meses que «The Journal» recoge esos mensajes.

Los ha comunicado a las autoridades de Washington y ha suministrado al Gobierno la prueba de que, a pesar de la censura de Washington, ha sido constantemente engañado por la Embajada alemana, la cual ha quebrantado todas las obligaciones que tenía que guardar con la neutralidad americana.

«The Journal» acusa al conde de Bernstorff de haber dado al Gobierno americano una falsa traducción de la cifra que ha empleado.

Añade dicho periódico que el conde Bernstorff se hace telefonar los radiogramas a su residencia de verano de Godardhuve, bajo pretexto de repetición de telegramas cifrados, y algunos de estos telegramas no son conocidos por el Gobierno.

El terreno sobre el cual está edificada la estación de telegrafía sin hilos en Sayville pertenece a un alemán, y el jefe de la Compañía de telegrafía sin hilos es también un alemán muy conocido en Nueva York.

Proclamas ridículas de los austriacos

En Innsbruck, en un caserío de Honwed, fijaron los austriacos la proclama siguiente: «¡Valerosas tropas! Un ejército de vagabundos se ha atrevido a pasar nuestra frontera. ¡Soldados! La más grande traición se ha consumado en perjuicio nuestro; pero la venganza será igual. ¡No temáis de nada! ¡Dentro de poco veréis vuestros ridículos enemigos, vestidos de una mezcla medio de paisanos y medio de militares! Podréis asistir con gran hilaridad a sus burdos movimientos! Centenares y centenares de prisioneros les hemos cogido, y más de uno de ellos declara que no han comido en varios días! Oficiales y batallones enteros se rinden por miedo. ¡Estos son vuestros enemigos! ¡Destruirlos, como a reptiles venenosos y viles! ¡Dentro de poco os mediréis con ellos! Veréis cómo diez «honweds» valen cien italianos! ¡Sed fuertes, y en unas semanas podréis retornar llenos de gloria! ¡Viva el emperador! ¡Viva Hungría!—El comandante.»

Tan ridícula proclama no merece el honor de comentarse.

Sin amores... ¡bueno! pero sin dinero... ¡qué!
Matilde López Tejero, de veintisiete años, soltera, sostenía relaciones amorosas con el practicante o ayudante de Medicina, Baldomero Coello Pérez, de veintinueve años.

Una tarde Matilde, dijo a su novio que tenía 150 pesetas. Baldomero, le aconsejó que le entregara dicha cantidad y así evitaría que se le extraviara. La joven, enamorada, creyó en cuanto su novio le dijo y le entregó el dinero.

Pero ayer recibió Matilde una carta, de su novio, en la que le decía, que daba las relaciones por terminadas en vista del calor que hace.

Matilde, apenas leyó la carta, se fué en busca del novio a, que encontró en la calle de Preciados.

—Mira, Baldomero, mal están los tiempos para perder un novio, que no se encuentran ni con cupón, pero, en fin, me resigno; ahora, las 150 pesetas no las pierdo, aunque me cueste el moño, conque «apaguina la pastibili y no seas gualana» (con permiso, señor de «Mentidero»), porque estoy boceras...

Surgió una violenta discusión en la que intervino un agente de Seguridad, que casualmente (¡qué casualidad!) pasaba por aquel lugar, y enterado de lo que ocurría, condujo a los dos amantes a la Comisaría del Centro... A la Comisaría ¿eh? no lo confundan con la Vicaría, porque suenan igual. Como se conoce que hace calor

D. Casildo Sudón—apellido de más alta novedad veraniega no lo conocemos—mandó ayer tarde a un guardia «urbanizado», que estuviera a Antonio García de Pablo, de veintinueve años, bien cumplidos, por haberse apoderado, en el establecimiento de don Pedro Heroe, este señor no tiene nada que ver con Ecece-Hemo, que vive a la diestra del Dios Padre (rectificaciones, no), de un abanico de Conena y Vitela de Linón pintada (parece una cédula personal, en vez de un abanico) que valora en 30 p-setas.

El «urbanico» (con permiso, señor de «Mentidero») fué conducido a la Comisaría del Centro, donde le encacharon el abanico.

También fué detenido por «afanar» otro abanico en el mismo establecimiento, sito en la calle del Carmen, núm. 5, un sujeto llamado José Fernández Jimenez, cuyo objeto valora el dueño en 16 pesetas.

El industrial Manuel Rodríguez Silva, de treinta y un años, establecido en la calle de la Paz, número 3, denunció ayer que, a las ocho y media, entraron en su establecimiento tres individuos desconocidos, permaneciendo en él breves instantes.

Al poco de marcharse, notó la falta de un vestidor que tenía colocado en una ventanilla, que valora en 125 pesetas, sospechando que pu dan ser los tres desconocidos los autores del robo.

Dos abanicos y un ventilador... el calor de estos días.

Hay que tener más cuidado
Para evitar ser pernacos como el que le ocurrió ayer a Mariano Rodrigo San José, de treinta y ocho años, acreditado industrial establecido en la calle de la Fe, núm. 10, y hombre laborioso como pocos (nos parece que, después de tanto adjetivo y reclamo, no nos mandará rectificar).

Pues Mariano fué a buscar, en la cueva del establecimiento, no sabemos qué cosa, y por bajar precipitadamente, cayó rodando por la escalera.

Las bajadas a la cueva hay que hacerlas despacio, amigo Mariano.

Resultado con la fractura del maleolo derecho, calificando su estado de pronóstico reservado.

Pues «maleolo» que estás pronto bueno. **Se cayó por la escalera**

La anciana de treinta y ocho años María López y López, viuda, se cayó rodando por la escalera de su domicilio, calle de Augusto Figueroa, núm. 9, resultando con varias heridas contusas en diferentes partes del cuerpo, calificadas de pronóstico reservado en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio.

Eso no está bien, Cefe-lino
Y si no, que lo diga el «respetable» que pasa sus ojos y anteojos por esta sección.

Este Cefe-rino Asenjo Vispo está casado en segundas nupcias con Nicta Bacho Millano, y tiene una hijastra llamada Elena Cano, de diez y seis años, a la que persigue con canchalescos propósitos.

La madre, toda indignada, se separó del sátiro, llevándose a su hija, y Cefe-rino, molesto e iracundo, se fué en busca de su mujer y de su hijastra, y encontrándolas en la calle de Trafalgar, las apaleó bárbaramente, amenazándolas después con una navaja.

Nicta y su hija presentaron la correspondiente denuncia en la Casa de Socorro de Chamberí.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro sucursal del distrito del Hospital fué curado ayer tarde de una herida contusa, de segundo grado, en la cabeza, el obrero Rufo Saiz Díaz, cuya lesión se produjo el día 29 del pasado mes, trabajando en la calle de Méndez Alvaro, número 26.

Después de curado pasó al Hospital Provincial.

Las víctimas del trabajo

Zoilo Cuesta Vega, de cuarenta años, maquinista, trabajando en la imprenta «Alfateu», sito en el Paseo del Prado, fué cogido y arrollado por una máquina, resultando con contusiones y magullamiento del brazo derecho, fractura del cúbito y húmero del mismo lado, y una herida en la región parietal derecha, siendo asistido en la Casa de Socorro del Congreso, donde calificaron su estado de grave.

Muerte repentina

En la calle Mayor se sintió repentinamente enfermo Apolonio Panteja Useda, de cuarenta y nueve años, y con domicilio en el paseo de las Delicias, núm. 8, letra A, el que, conducido a la Casa de Socorro del Centro, falleció apenas fué colocado sobre la mesa de operaciones.

Atropellado por un automóvil

Anoche, a las doce y media, el niño de doce años, Nicolás Ita San Germán, que vive en la calle de Andrés Berr-go, número 8 y 10, fué atropellado por el automóvil número 2.113, que guiaba el mecánico Rafael Marchazo Pascual.

El niño resultó con lesiones gravísimas. El mecánico fué puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Un atraco

Felicidad Fernández Alonso, de diez y seis años, que vive en una manecilla de la calle de Jacometrezo, fué atacada por dos sujetos al salir de un baile en la Costanilla de San Pedro.

Los «cacos» robaron a la joven el bolso que contenía diez pesetas.

Por averiguaciones hechas por la Policía, se sospecha que los autores del hecho son dos sujetos apodados el «Galito chico» y el Manuel.

Ni que decir tiene que el «papa» no tiene que ver nada en este asunto.

BANCO DE ESPAÑA

Negociación de Obligaciones del Tesoro, al 4,50 y 4,75 por 100

En virtud de lo dispuesto por Real orden fecha 25 de Junio próximo pasado, el día 6 del corriente se abrió por el Banco negociación de Obligaciones del Tesoro, por la suma de pesetas 150.000.000, de los cuales, 75 millones son en Obligaciones a dos años fecha y 4,50 por 100 de interés anual, y los otros 75 millones en Obligaciones a cinco años y 4,75 por 100 de interés; todas ellas correspondientes a la emisión fecha 1 del actual, acordada por Real decreto de 4 de Junio próximo pasado.

<



LA CAMPAÑA JOSELISTA

Sumas y restas
Joselito ha matado seis toros de Murube en la plaza de Andújar, y ha obtenido un gran éxito.
Ni lo dudamos ni nos sorprende. Joselito es un gran torero, de formidable inteligencia, asombrosas facultades y con enorme dosis de amor propio.

Bien! Muy bien! Felicitamos sinceramente al gran torero y al redactor de mesa que ha puesto las preposiciones y los artículos a la revista telegráfica.
Creemos, sin reservas mentales, que cada adjetivo encomiástico ha costado al corresponsal dos céntimos y medio y que nada ha puesto de su cosecha la fantasía joeselista del arreglador de los telegramas.
La suma de elogios la tenemos por sincera y merecida.
Gaona, este año está muy valiente con los toros, según frase gráfica de los profesionales. Y como el indio es un torero excepcional, fino, artista, elegante, que domina a la perfección todas las suertes del difícil arte, los éxitos que ha obtenido en casi todas las corridas que lleva torreadas esta temporada, han sido enormes.

Carteles ultimados
Lo son los de las corridas de feria de Valladolid, en la siguiente forma:
Primera.—Gaona, Gallito y Belmonte, con toros de Sallillo.
Segunda.—Gallito, Peribañez y Belmonte, con reses de Concha y Sierra.
Tercera.—Ganado del duque de Tovar, para Gaona, Peribañez y Belmonte.
Habrá, además, una corrida extraordinaria, con reses de D. Tertuliano Fernández y espadas no designadas todavía.
Bocanada en puerta
Pasado mañana, jueves, se celebrará en la Plaza de Toros de Madrid la becerrada organizada por los artistas de variétés, con un programa por demás atrayente.
Se lidiarán cinco becerros de D. Gumerindo Llorente.
El primero será rejoneado por la señora Elia Ruiz de Alcega, y estoqueado por el notable baillarin Rafael Pergán.
De despachar los otros cuatro hechos están encargados los notables artistas Rafael Arco y Manolo Tito, que obtuvieron un gran éxito en la becerrada del año anterior.
Banderillarán distinguidos artistas de variétés.
Dirigirán la lidia Algabeño II y Algeteño.
Presidirán la plaza las bellísimas equestrianas Lulú, Chelito y Toto, y pedirán la lidia, a caballo, Judith, Crisantema y Fannina Leyonara.
Unido a esto la baratura de los precios y la gran concurrencia de mujeres guapas que asistirá al festejo, es casi seguro que habrá un lleno en la Plaza.
Aunque a la Comisión organizadora de la becerrada se le ha olvidado incluir en el programa una gran atracción, que tomó parte en la becerrada del pasado año, José Pavón, el sobresaliente, que con sus variétés «stupendas» y sus agnoras impecables dejó un impercedero recuerdo en cuantos la presenciaron.

NOTICIAS

Después de larga y penosa enfermedad, ha fallecido la señora doña Remedios Luquero, esposa de nuestro querido amigo y correligionario D. Francisco Sepúlveda, secretario de la Junta Municipal Republicana Radical del distrito del Hospicio.
La concunción del cadáver tendrá lugar hoy día 6, a las nueve y media de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de los Tres Peces, número 5, al Cementerio de la Almudena.
Con mucho sentimiento damos la triste noticia de la desgracia, y le deseamos a nuestro querido amigo Sr. Sepúlveda y familia, una gran resignación para sufrir tan sensible pérdida.

ESPECTACULOS PARA HOY

ZARZUELA.—A las diez, ¡Finalmente soñé!
BENAVENTE.—Primera sección de cinematógrafo, a las seis y media.—Segunda, a las nueve y treinta y cinco.—Grandioso éxito de la denunciadora.—Estreno de El motor 13-H.P. y Ministro por amor.
PALACIO DE PROYECCIONES.—Todos los días cinematógrafo de seis a doce y media.
Durante la noche, las exhibiciones serán

en el recreo de verano del mismo cine. Temperatura agradable, gran comodidad, sorprendentes programas, estabilidad deliciosa. Éxito inmenso de Cuando Roma mandaba (muy emocionante).
ENNA VICTORIA.—Gran sección continua de cinematógrafo de cinco a doce y media.

Santalino Gayoso

CAPSULAS DE SANDALO Y SALOL ALCANTONADO
para la curación de la BLENNORRAGIA, GONORRAGIA, CATARROS DE LA VEJIGA y todos los flujos de los órganos genitales sin necesidad de inyecciones.
Esta nueva fórmula realiza la triple infiltración balsámica de la ausencia de sandalo, salicilato, del salol y sedante del alcanfor; sea de acción mucho más rápida y segura que todas las usadas de SANDALO, COPAIBA, JUISESA, etc., y tienden sobre las de sandalo sólo la ventaja de no producir la menor congestión sobre los riñones. Se venden a 4 pesetas frasco (4,50 por correo) en las principales farmacias de España, Madrid, y Pérez Aguirre, Carretas, 28. Barcelona, Mambia de las Flores, 5.
Est. tip. de la S. de P. H.—O'Donnell, 6. Teléfono, núm. 1.321

AGUAS MINERALES NATURALES VALDEZARZA EL MEJOR PURGANTE DEL MUNDO
Reconocido por las ciencias médicas por su especial mineralización y no producir irritación ninguna. Cura segura de las enfermedades de la piel y esoforulismo. Léase el folleto médico con el análisis. ¡¡VERDAD!!
Señoras! siempre tened este agua en vuestro tocador y tendréis el cutis limpio de granosidades. Venta en las principales farmacias y en el Depósito: Arenal, 26, F. Santos

Los enfermos del estómago cuentan con un valioso recurso

Con dos cajas PERLA ESTOMACAL de R. Fernández Moreno han curado las acedías, dispepsias, gastralgias, catarros y úlceras del estómago é intestinos, diarreas, vómitos y cuanto revele malas digestiones individuos que llevaban padeciendo más de veinte años y que estaban cansados de usar ejemplares de otros preparados estomacales, sin encontrar con ellos más que un pequeño alivio a las primeras tomas, debido al calmante que contienen. La Perla Estomacal convalence y fortifica, extingue mareos, ruidos, dolores de cabeza y estómago, la tos flemática de las madrugadas y la asfixia de las flemas Caja, 3,50 pesetas. Por 3,75 se remiten a todos los puntos de España.—Madrid: antigua farmacia de la calle del Sacramento (hoy San Justo, 5). En Barcelona: Rodés y Dr. Andreu. Bilbao: Luchana, 1, y Barandiarán. Cádiz: Matute. Mahón: Valls y Pons. Sevilla: Marín. Vitoria: Bulnes. Zaragoza: Ríos, y principales de España y América.

HOMBRES
Falta de energías, nervioso-musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pesados, estudios, & viejos sin años, recobrarán las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso externo.
MATRIZ
CURA SIN OPERAR, cáncer, tumores, punzadas horribles, flujo sangre, llagas, congestión, irritación con dolor sordo en las caderas y vientre, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, descenso, etc.
ORINA
Las SALES KOCH curan SIN OPERAR ni operar la orina, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rempuen la piedra y expulsan las arenas, curan los entorpes é irritaciones de la vejiga; calman el momento las punzadas é horribles dolores al orinar, limpiando la orina de pocas blancas purulentas, rojizas y de sangre.
CLINICA MATEOS, Arenal, 1, 1.º, MADRID (España) el GRAFICO SEXUAL, y lo recibirá gratis por correo, reservadamente.

Se admiten esquelas de defunción y aniversarios hasta las 4 de la madrugada, en la imprenta de este periódico.
AUTOMOVILES
Nadie compra sin consultar precios sometidos por las más importantes fábricas, tentación en España é nuestros amigos

EL CENTRO
Plaza del Angel, 6
Teléfono 1.976
Gran exposición de muebles de todos los estilos
Lo más elegante. Lo más barato
Hay guardamuebles público; el más céntrico, el más económico. Temperatura siempre igual.

ESTÓMAGO ARTIFICIAL
para las enfermedades del estómago NO TIENE RIVAL
MAGNESIA DE BISHOP.
El Cítrato de Magnesia Granular efervescente Bishop es el mejor refrescante que se conoce. Puede tomarse todo el año.
Inventado en 1857 por Alfred Bishop, es insustituible por ser el único preparado puro entre los de su clase.
DESCONFIAR DE IMITACIONES

LA PRENSA. Carmen, 18. AGENCIA DE ANUNCIOS
COMPRO Y VENDO
ALHAJAS DE TODAS CLASES, COPAS, GRAMOFONOS, DISCOS, MAQUINAS DE COSER, BICIOLETAS, COLCHONES Y MUEBLES
GRAN SURTIDO EN PATUOS DE CRESPO, DESDE 25 PSETAS
DESPERTADORES GARANTIZADOS, A 1,50
Tudescos, 39 y 41, tienda FRENTE A LA DE HITA
Se admiten anuncios

LA MARAVILLA AGUA MINERAL DE COSLADA:
Purgante ideal, inmejorable, insuperable. :-: Pídase en todas las farmacias.